

Previsible aumento de la informalidad (El Financiero 07/01/09)

Previsible aumento de la informalidad (El Financiero 07/01/09) Mariana Otero-Briz Miércoles, 7 de enero de 2009 Urgen reformas laboral y fiscal integral: Rodríguez Oreggia. Para evitar una mayor afectación en materia de empleo derivada de la crisis financiera mundial, México debe emprender una reforma fiscal integral, así como la modificación del marco regulatorio laboral, pues de lo contrario los índices de informalidad tendrán un fuerte aumento. Eduardo Rodríguez Oreggia, director del Doctorado en Políticas Públicas del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) campus Estado de México, señaló que en el país existe una falta de alineación entre las políticas públicas, lo que obstaculiza alcanzar las metas y objetivos nacionales trazados. "La falta de alineación entre las políticas públicas y los objetivos no es un problema coyuntural, sino estructural", apuntó el economista en entrevista con EL FINANCIERO. Actualmente el gobierno federal le apuesta al incremento del gasto público como medida anticíclica, cuando la experiencia es que este tipo de proyectos han sido mal enfocados, lo que ha resultado en una ineficiencia en términos de que aumente la productividad del país y se generen los empleos necesarios. Por ello es indispensable que el ejercicio de ese gasto se canalice a espacios donde realmente se pueda detonar el crecimiento e incidir de manera positiva en el sector laboral. También comentó que la falta de información sobre la apertura a más de dos mil fracciones arancelarias desde el pasado día 1, no deja en claro la forma en que incidirá de manera positiva en la inflación, cuando ello podría afectar el empleo. "Uno de los elementos inflacionarios lo está ejerciendo el tipo de cambio, y con esta apertura arancelaria no sabemos hasta qué punto esto pueda compensar el aumento de precios derivado del tipo de cambio." Por otra parte advirtió que no se está incentivando el gasto y la inversión privada, lo que se logra mediante la reducción de impuestos. El complejo sistema fiscal mexicano y el alto costo laboral frenan la generación de empleos formales e incentivan la informalidad. Por ejemplo, para una empresa la contratación de un trabajador formal cuesta 60 por ciento más. 2 Además, al tratar de cubrir el déficit derivado de la baja en los precios del petróleo a través de la recaudación se podrían estar frenando otros factores detonantes de la generación de plazas laborales.